

AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES STADTRATES VON OLTEN

Vom 22. April 2024

Prot.-Nr. 129

Auftrag Matthias Borner (SVP) und MU betr. häufigere Kartonsammlungen fürs Gewerbe/ Beantwortung

Zuhanden der Parlamentssitzung vom 25. Januar 2024 wurde eine Anfrage von Matthias Borner (SVP) und Mitunterzeichnenden mit folgendem Wortlaut eingereicht:

«Der Stadtrat wird dazu aufgefordert, die Anzahl Kartonsammlungen der Stadt im Interesse des Gewerbes zu erhöhen.

Begründung:

Der Gewerbeverein hat sich mit dem Anliegen gemeldet, dass der Monatsrhythmus der Kartonsammlung nicht ausreichend sei. Stand heute wird in der ganzen Stadt einmal im Monat der Karton durch den Werkhof abgeholt. Aus den Reihen des Gewerbevereins hiess es, dass es sinnvoll wäre, wenn die Kartonsammlung an gewissen Orten häufiger stattfinden würde. Der Karton stapelt sich aktuell bis an den monatlichen Sammeltagen jeweils und wenn es regnet, wird es noch schlimmer – dies macht auch keinen guten Eindruck. Es ist auch nachvollziehbar, dass der monatliche Rhythmus aufgrund des gewerblich bedingtem, höherem Kartonverbrauch, nicht für alle ausreichend ist. Solothurn beispielsweise holt den Karton im Einkaufsbereich (bei uns wäre das wohl die Innenstadt) einmal die Woche ab. Es ist uns ein Anliegen, dass die Stadt auf die Bedürfnisse des Gewerbes eingeht und eine bessere Lösung im Austausch mit dem Gewerbeverein Olten findet»

* * *

Stadträtin Marion Rauber beantwortet den Auftrag im Namen des Stadtrates wie folgt:

Das Abfuhrwesen der Stadt Olten ist im heutigen Rhythmus der verschiedenen Abfahren ausgelastet und die Beschäftigungsgrade der Mitarbeiter/innen der Entsorgung auf die entsprechenden Einsätze ausgerichtet. Zusätzliche Entsorgungen sind nur mit zusätzlichem Personalaufwand zu realisieren.

Für Betriebe und Geschäfte, in welchen sehr viel Karton anfällt, führt der Werkhof heute auf Bestellung eine zusätzliche Kartonentsorgung durch. Dies ohne zusätzliche Kostenfolge für die Unternehmungen. Zu den Öffnungszeiten kann im Werkhof zudem jederzeit Karton abgegeben werden. Nur gewisse Orte in Olten zusätzlich zu bedienen, ist nicht zielführend, gibt es doch in mehreren Stadtteilen Bereiche mit hoher Dichte an Betrieben.

Da sich das Gewerbe für eine zusätzliche Abholung des Kartons beim Werkhof melden kann und ein zusätzlicher Entsorgungstag mit den heutigen personellen Ressourcen nicht durchführbar ist, beantragt der Stadtrat den Auftrag nicht erheblich zu erklären.

Mitteilung an:
Gemeindeparlament
Parlamentsakten
Direktion Bau, Kurt Schneider, René Wernli, Markus Lack
Stadtkanzlei, Parlamentsgeschäfte

Stadtkanzlei Olten
Der Stadtschreiber:
